

令和6年度3月教育委員会 会議録

開催日時	令和7年3月24日（月） 13:00～15:00	
開催場所	早島町町民総合会館 2階 研修室	
出席者	委員	白神敬祐教育長、岡本善弘委員、加藤和子委員、栗坂祐子委員
	事務局	芝原孝典生涯学習課長、赤堀恵一学校教育課主幹、 藤井夏樹学校教育課主任
会議次第	<ol style="list-style-type: none"> 1 開会 教育長あいさつ 2 議事・報告案件 <ol style="list-style-type: none"> (1) 3月議会報告について (2) 早島町個別施設計画の改定について (3) 機構改革に伴う教育委員会が主管する規則等の改正について (4) 早島町英検受検応援補助金交付要綱の一部を改正する要綱について (5) その他 3 連絡 4 閉会 	
会議資料		
傍聴者	なし	
会議録作成者	藤井夏樹	

会議内容

<p>1 開会</p> <p>教育長あいさつ</p> <p>白神教育長：今月も残すところ1週間になりまして、桜の開花も近付いているのかなと思います。今年度は学校教育課、生涯学習課の皆さんにも過度な負担をお掛けした1年となってしまいました。来年度の話ですが、教育委員会事務局および、幼稚園職員の人事異動につきましては、資料を付けています。</p> <p>私も教育長3年目が終わりました、2期目に入ろうとしている状況です。教育委員の皆様方には、大変いろいろとお世話になりました。ありがとうございます。感謝申し上げます。</p> <p>幼稚園、小学校、中学校の卒業式が終了いたしまして、子ども達はそれぞれ</p>

次のステップに歩みを進めました。学校園は3月26日が終了式です。

2 議事・報告案件

(1) 3月議会報告について

芝原課長：3月の議会報告ということで、2つの一般質問のことについて報告します。まず中学校の制服無償化についてということで、子育て支援の一環で、中学校の制服が無償化できないかということでした。これについては、制服の無償化は確かに保護者の負担軽減には繋がるが、その一方で、一度負担軽減をしてしまうと、公費負担の公平性と、継続性の問題も考慮する必要があり、今ある子育て支援制度の活用を充実させることで、特に支援の必要な家庭に対して、適切な負担軽減策を講じることが、より実効性のある対応ではないかと考え、より効果的な支援策について、慎重に検討してまいりますと答弁しています。

次にゆるびの舎トレーニングルームのインストラクターの再配置についてです。ゆるびの舎の開館当初はインストラクターが配置されていましたが、平成17年の機構改革で運営を見直し、無人で運営していました。その後、平成25年から健康づくり推進運動がはじまり、交代制で管理人を1名置いていました。その後、会計年度任用職員制度ができ、管理人を3名で交代でしています。再配置につきましては、毎日の配置でなくてもいれば助言等ができてよいと思いますが、中には自分で好きに自由に利用したい方も、当時からもいたと聞いています。ニーズが不明ですから、どのような目的でトレーニングルームを利用されているかなどの利用者アンケートを行うことも視野に入れて、再配置については慎重に検討してまいりますと答弁しました。

白神教育長：中学校の制服については、男女共に6万円程度なので高いのではという話が出ました。似た自治体で矢掛町は同じくらい、里庄町は少し安かった。ただ、早島町のように女子のストラックスを導入していない町もありましたし、若干高くなることはあるかなと思っています。

トレーニングルームのインストラクターについては芝原課長がお伝えしたとおりで、インストラクターをかつて置いていた時の人件費が年間500万円くらい。

芝原課長：その時は、川崎医療福祉大学の健康福祉学科と連携して資格を持った学生さんを派遣してもらっていました。

白神教育長：それでどれくらいのニーズがあるのか、年間延べ12,000人くらいの利用者がおられて、同じ人が何回も使っている場合もあるので、そこにそれだけのお金を掛けられるのかなというのがありました。御意見や御感想はありますか。

加藤委員：社会福祉協議会で子供服の交換会を行うと、小中学校の着なくなった制服が出たら、とても需要があります。

白神教育長：岡山県ではありませんが、ある自治体ではそういう制服をストックしておいて、

貸し出しをしている自治体もあるようです。

白神教育長：来年か再来年から、給食費の無償化が国の方ですということもある。給食費も先に無償化したので、なかなか途中で止めるわけにもいかないかなと思います。中学生になると自転車も買うこともあり、何かとお金は掛かると思いますが、いろいろと御要望はあります。来年度に向けては、エアコンの設置や朝の見守りの委託など、教育には来年度は割と予算がついています。

(2) 早島町個別施設計画の改定について

【資料説明：早島町学校施設等個別施設計画（案）】

白神教育長：10年間の計画の、半分のところで中間見直しを行う為、令和6年度中にやるべきものということで、教育委員会の議決をいただきたいものです。長寿命化を進めていくというのが、大体の流れです。来年度中に学校だけではなく公共施設のランドデザインを作り、一定の方向性を示すとしています。耐力度調査をして、小学校の体育館の改築に向かう方向ではありましたが、それを止めた関係で、エアコンをという話もあり、急遽付けることになって、いずれどこかでは体育館を建て替えないといけないことも見据えて移動式という形になっております。個別施設計画については、案の通り進めさせていただくということでよろしいでしょうか。これにつきましては、御了解頂いたということで、ありがとうございました。

(3) 機構改革に伴う教育委員会が主管する規則等の改正について

【資料説明】

白神教育長：これらは機構改革に伴う教育次長の定義やこども未来課が教育委員会に来るということに伴う各規則等の改正になります。これらについても特に御異論はございませんか。御了解いただいたということで、ありがとうございます。

(4) 早島町英検受検応援補助金交付要綱の一部を改正する要綱について

【資料説明】

白神教育長：英検応援制度は、中学校卒業までだったのを、高校卒業までに延ばしましたが、更に級が追加されたということで、準2級と2級の間準2級プラスができたということです。従来の難易度は準2級が高校卒業程度の範囲、3級が中学卒業程度の範囲でした。その間に幅があるので細分化したのではないかと考えています。

加藤委員：補助金は1人に対していくらですか。

藤井主任：1人につき、1つの級に1回分補助しています。金額は受検する級によって異なりますが、5,000円から1万円程度になっています。

白神教育長：他の自治体には余りないので、早島町はいいなと言われる制度です。子ども達の意欲にもつながる部分もあると思います。これも、御了解いただけたいいうことでよろしいでしょうか。ありがとうございます。

(5) その他

白神教育長：今年度最後の会議ですので、この1年を振り返って、委員の方から御意見や御感想などをいただけたらと思います。

栗坂委員：事務局の皆さんは、大変な1年間を過ごしてこられて、私達は心の中で応援するばかりでしたが、難関を乗り切って下さって今日があるなと思っています。小学校の音楽授業に毎年行かせてもらって、意欲も技能的なことも、素晴らしく育てているなと思いました。先生方が安心して職務に取り組めるための後ろの環境部分を整えてくださっているおかげかなと思います。早島の子どもたちは幸せだなと思います。大変お世話になりました。

加藤委員：地域の方は、教育委員会の皆さんが、学校の子ども達が良くなるようバックアップする為に、少人数で色々なことを頑張っていることを知らないから、何でも言ってくればではなく、困ることは困るとお互い言うし、現場の先生方も、教育委員会の方も、何でも引き受けていると潰れてしまうから、何が優先かを考えながらされたら、私はこういった役をさせていただいて良い勉強になりました。保護者がしないといけないこと、学校園がしないといけないこと、自覚をもってもらいと、子どももそういうものを持つようになります。大事にされていて幸せだなと。それだけ頑張らされているんだと思いました。本当に良い勉強をさせていただきました。来年度もよろしくお願ひします。

岡本委員：人が少ない中、色々動いてくださりありがとうございました。機構改革もあり、規則的なものが変わっていく時は輪をかけて大変で、それにも多くのエネルギーを使われているのがわかりました。1つの枠、規則、組織の形を整えていけないといけない時期になったんだろうなと思います。私の自治会の規則を変えるのでさえ大変でした。色々新しい形をとって、また子供たちの教育を進めていけないといけません。学校教育があつて、家庭教育があつて、地域の教育力の3つで支えると、基本的に考えていますが、地域の教育力も色々難しい時期に差し掛かっておりますが、若宮では子供会もなくなってしまって、それを自治会が受け持つ形を試みております。新一年生の横のつながりをつくっていきながら、良い子ども達を育てたい気持ちは持っています。親もせめて地域の中で、親同士が顔見知りになって、手を取り合つて子どもを見てくれるとありがたいかなと思います。私が生活している地域の中で、子ども達はこうあつてほしいなと願ひをもって、できることはしていきたいなと思います。自分の母校の早島小学校に、こういう形に関わっていることが幸せかなと思いま

す。1年間ありがとうございました。

白神教育長：委員の皆様方からは、教育委員会に対するエールもあるんじゃないかなと感じました。今年度締めくくって、また来年度新たな陣容でいきたいなと思っています。今日はありがとうございました。

3 連絡

【レジュメに記載】

赤堀主幹：4月の教育委員会は、4月25日（金）15時から17時、場所は役場2階の第1会議室で行う予定です。今後はほぼ全ての委員会が役場2階の第1会議室で行う予定です。開催通知の時間と場所を見ていただくとありがたいです。

4 閉会